
  Maine et Loire

Compte rendu CHS-CT du 7 octobre 2021
F O  D G F i P  49  L E S Y N D I C A T  L I B R E  E T  F O  D G F i P  49  L E S Y N D I C A T  L I B R E  E T  I N D É P E N D A N TI N D É P E N D A N T

  HTTP://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049HTTP://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049
    02-41-74-53-0402-41-74-53-04              fo.ddfip49@fo.ddfip49@dgfip.finances.gouv.fr

Le CHS CT de Maine et Loire s’est réuni le 7 octobre 2021 en présentiel mais aussi en
visio conférence.

En préambule de cette réunion, et malgré l’absence du Dr BIZOUARNE médecin de
prévention, les représentants FO DGFIP 49 ont demandé au Président qu’un point sur
la pandémie actuelle soit faite pour nos services.

M Derrac a indiqué que la situation sanitaire était globalement bonne et stable avec un
taux d’incidence autour de 50 pour 10 0000 habitants.  Il  a précisé que depuis avril
2020, 41 cas de COVID ont été recensés dans les services de notre département. Il a
rappelé, l’importance du respect des gestes barrières.  

Avis sur l’aménagement du CFP de Baugé en vue d’accueillir le personnel
suite à la fermeture de la Trésorerie de Seiches sur le Loir - 

Création du SGC de Baugé.

Le Président a rappelé l’évolution de ce projet durant l’été, avec la prise en compte
d’une nouvelle proposition présentée par des agents.

Le réaménagement définitivement retenu a recueilli l’accord de l’ensemble des agents
du CFP, et n’a pas suscité d’observation lors de son examen par la Commission Immo-
bilière du CHS CT.

Les travaux de réaménagement seront limités à 2 jours. Il a ensuite été indiqué que les
agents de service sont sur le site afin de réparer ou remplacer les stores défectueux. Ils
préparent aussi le déménagement des agents du PCRP, prévu le 20 octobre 2021.

Les représentants FO DGFIP 49 ont donc voté en faveur de ce nouvel aménagement.

Néanmoins FO tient à rappeler sa totale opposition au Nouveau Réseau de Proximité en
cours de mise en place par la Direction, qui se traduira à Baugé par la création du nou-
veau SGC de Baugé.

Examen des propositions de dépenses.

Lors des débats, les représentants  FO DGFIP 49 ont souhaité connaître les résultats
de la campagne de maintenance des VMC dans les sites du département.
En réponse, Mme Rauly a indiqué qu’il ne s’agissait pas d’une campagne de mainte-
nance des VMC, mais d’une opération annuelle de nettoyage des bouches de VMC.

Elle a précisé que les caissons VMC du CFP de SAUMUR ont été remplacés pendant
l’été, et qu’un audit était en cours pour réguler les bruits observés dans certains bu-
reaux. La VMC du site de Cholet a été totalement refaite durant l’été.

Par ailleurs, la Direction a indiqué que l’essai réalisé pendant la période estivale avec
de nouveaux stores au 5ᵉ étage de la Tour TALOT-DDFIP a permis de démontrer l’effi-
cacité de ces stores, notamment au niveau de l’abaissement de la température des bu-
reaux. Elle a donc proposé au CHS CT d’en équiper les autres étages de la Tour les
plus exposés.
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Le financement d’équipements (fauteuils ergonomiques et souris notamment) pour les
télétravailleurs a été proposé par les représentants du personnel.

Dans le cadre de la lutte contre l’épidémie de COVID, et par prudence, les membres du
CHS CT ont décidé de créer une réserve budgétaire de 8000€ jusqu’au début du mois
de novembre 2021 .

Dépenses validées par les représentants du personnel

➔ Achat de 10 Rollermouse (souris ergonomiques-avec pointeur central se posant
devant le clavier)  fournies sur prescription médicale pour : 3426,60€.

➔ Fourniture de 15 sacs à dos permettant aux télétravailleurs prenant les transports
en commun, ou effectuant des trajets à pied,  d’emporter leur matériel et des do-
cuments. Montant environ 350 €.

➔ Fourniture de 10 souris ergonomiques verticales 672,72 €

➔ 2 sessions de la formation «Faire face aux incivilités des usagers » 4 900 €

➔ 1 session pour la formation « Prévention des agressions canines » 1 409,60 €

➔ Travaux de correction acoustique à l’accueil du Bâtiment D de la cité administra-
tive réalisés après une étude technique préalable ( pose d’îlots suspendus au-
dessus des bureaux, de cloisonnettes et de plaques acoustiques absorbantes
aux murs) : 8 865,62 €

➔ Fournitures et poses de stores aux 3ᵉ, 4ᵉ et 6ᵉ étages de la Tour Talot-DDFIP
pour un montant d’environ 10 100 €

➔ 20 fauteuils ergonomiques  pour télétravailleurs 5 jours 6 000 €

➔ 100 souris ergonomiques pour télétravailleurs : 2 000 €

➔ 1 formation Santé au bureau supplémentaire : 1 200 €

➔ Prestation de ménage complémentaire COVID pendant la période de réception
Impôts à l’automne environ 7 000 € .

Information sur les chantiers en cours ou à venir.

À la demande du Président, Mme Rauly a présenté les sites qui font ou vont faire l’objet
de travaux.

SGC de TRÉLAZÉ : L’installation du SGC est en voie de finalisation. FO rappelle que
les collègues ne sont toujours pas dotés de téléphones fixes, dotation qui devrait inter-
venir en novembre 2021.

CFP de CHOLET : La réfection de l’étanchéité du toit terrasse est achevée depuis fin
juin 2021. Le remplacement de la VMC est terminé depuis juillet.

La Direction est en attente de crédits pour réaliser la réfection des trappes de désenfu-
mage. Un futur réaménagement est envisagé par la Direction dans l’hypothèse de la
fermeture d’une Trésorerie.

CFP de SAUMUR : L’ascenseur a été remplacé au printemps 2021.Les travaux d’em-
bellissement du SDIF sont achevés. Les caissons VMC ont été remplacés durant l’été.



Des crédits ont été reçus pour une première tranche de remplacement des volets rou-
lants. Les crédits pour la 2ᵉ tranche sont attendus en 2022.

Pour 2022 sont aussi prévus le passage en téléphonie IP de tout le bâtiment et la réfec-
tion totale du système de chauffage.

CFP de BAUGÉ : Une opération de remplacement de l’éclairage existant dans les bu-
reaux par des éclairages Leds ainsi que de l’éclairage du parking est en cours. 

Pour 2022, les réfections de la zone d’accroche de l’ancienne casquette et de la façade
proche sont envisagées.

CFP de SEGRÉ : La modification de l’éclairage des bureaux par des éclairages Leds
est achevée.

DDFiP TALOT : Installation d’un garde-corps sur la toiture en novembre 2021.

Fin des travaux de réfection du parvis. Remplacement de la centrale incendie.

Remplacement de l’éclairage actuel des bureaux (Tour et HP) par des éclairages Leds
est en cours.

DDFiP ARNAULD :Le système de VMC est en cours de réfection.Tous les robinets
thermostatiques des radiateurs ont été remplacés.

BAT D de la Cité Administrative :Des travaux de modification de l’éclairage des bu-
reaux par des éclairages Leds sont envisagés. 

Dans le cadre du plan de Relance, des travaux de réfection de l’étanchéité extérieure
seront engagés en 2022.A cette occasion, toutes les fenêtres seront remplacées.

BAT C de la Cité Administrative : Dans le but d’accueillir les agents des SPF de SAU-
MUR des travaux de réaménagement seront nécessaires. Monsieur DERRAC a indi-
qué que les services de l’Éducation Nationale céderont des locaux, les services fusion-
nés du SFP partageront donc le 3éme étage. 

Il a conclu sur ce point en indiquant qu’une réflexion est en cours sur la création de bu-
reaux partagés entre agents télétravailleurs pendant la durée des travaux.

Information sur les décisions prises lors des réunions 
consacrées aux télétravailleurs.

Mme Raimbault-Ledren a dressé un premier bilan des réponses recueillies suite au
questionnaire sur le télétravail diffusé au cours de l’été. Elle a annoncé qu’en novembre
2021, une e-formation serait organisée sur les nouveaux outils collaboratifs mis à dis-
position, outils qui seront synchronisés avec la messagerie.

FO souhaite rappeler que ce questionnaire sur le Télétravail a été réalisé par la direc-
tion, et n’a pas fait l’objet d’une validation préalable en CHS CT. 

Plus de précisions dans un prochain compte rendu FO DGFIP49 consacré au Groupe
de Travail « Télétravail » qui se réunira dans les prochaines semaines.  

Examen des fiches de signalement.

3 fiches établies entre juillet et octobre 2021 concernent un usager récalcitrant du SIE
Angers Ouest qui a proféré des insultes à l’encontre de collègues à 6 reprises. 

M Derrac a indiqué que cette situation était intolérable et qu’il allait saisir le procureur
de la République .



2 autres fiches ont été rédigées par des collègues victimes d’insultes et de menaces de
la part de contribuables.

Il est à souligner qu’à la demande des représentants du personnel, la Direction envoie
systématiquement un courrier aux redevables ou usagers irrespectueux .

Examen des registres santé sécurité au travail. 

SIE de CHOLET : L’ascenseur du CFP de Cholet est en panne depuis plusieurs se-
maines. La carte mère électronique qui est défectueuse est en cours de fabrication
spéciale. La réparation de l’ ascenseur pourra intervenir dés réception de cette pièce.

SIE de SAUMUR : De nombreux stores sont manquants ou inutilisables provoquant, en
été notamment, une forte élévation de la température dans les bureaux.

Concernant les volets roulants, une 2ᵉ tranche de remplacement devrait intervenir au
cours de l’année 2022 .

Les stores intérieurs défectueux seront remplacés ou réparés par les agents de ser-
vice. N’hésitez pas à leur signaler tout dysfonctionnement.

Examen des déclarations d’accident de service.

10 déclarations étaient soumises à l’étude des membres du CHS CT. Elles concer-
naient majoritairement des chutes (dans les bureaux et lors des trajets bureau domicile)
et des accidents de la circulation.

Questions diverses.

Les représentants FO DGFIP 49 ont souhaité connaître les mesures prises afin d’éviter
toute circulation de personnes étrangères au sein des services installés au Bâtiment D
de la Cité administrative  .

Mme Rauly a indiqué que les agents de service ont vérifié le bon fonctionnement des
portes, des serrures, que les digicodes ont été modifiés. Ainsi, il y a un bien aujourd’hui
de nouveaux codes d’accès aux locaux communs et d’autres distincts pour accéder
aux étages.

Ils sont intervenus, aussi, pour signaler des difficultés liées à un ménage défaillant à
côté de l’ex cantine du CFP de Segré, et à un volet roulant cassé en position fermée au
SDIF d’Angers. La Direction a indiqué avoir fait le nécessaire auprès du responsable de
l’entreprise de nettoyage. Quant au volet roulant, il sera réparé dans les meilleurs dé-
lais.

Vos représentants FO DGFIP 49  au CHS CT : Eric CAPILLON- Olivier AUDOUX


